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Сведения о порядке подачи публикаций 
 

В журнале могут быть опубликованы оригинальные теоретические 

и экспериментальные работы по различным разделам психологии, а 

также обзоры отечественных и зарубежных исследований. 

В редакцию принимаются материалы на дискете в редакторе Word, 

набранные 14-м кеглем через 1,5 компьютерных интервала (все поля по 

2,0 см), объемом не более 20 страниц, включая список цитированной 

литературы. При наборе использовать стандартные гарнитуры шрифта: 

Times или Arial. 

Цитированная в статье литература (автор, название, место, изда-

тельство и год издания) приводится в алфавитном порядке в виде спис-

ка в конце статьи. Литература на иностранных языках дается после оте-

чественной. В тексте ссылка на источник делается путем указания (в 

квадратных скобках) порядкового номера цитируемой книги или статьи, 

через точку с запятой – цитируемых страниц. Материалы для раздела 

«Научная жизнь» принимаются лишь в течение двух месяцев после 

окончания срока проведения соответствующего мероприятия (съезда, 

конференции, симпозиума и т.д.) 

Рисунки представлять на дискете отдельными файлами в формате 

TIF или PCX с распечатками и перечнем подрисуночных подписей. До-

пускается представление рисунков в редакторе Word внутри текста ста-

тьи. 

К статье прилагаются резюме объемом не более 0,5 стр. и ключе-

вые слова, а также сведения об авторе (фамилия, имя и отчество, до-

машний почтовый адрес с индексом, телефон, специальность, ученое 

звание, место работы и должность, фотография в электронном формате 

TIF с разрешением не менее 300 dpi, либо фотокарточку размером не 

менее 10х15 см). 

Материалы, направляемые в редакцию, должны быть представле-

ны на двух языках: русском и английском. 

Статьи, направленные авторам на доработку и не возвращенные в 

редакцию к обозначенному сроку, исключаются из портфеля редакции. 

 

По всем вопросам публикаций обращаться по адресу: 

344038, Ростов-на-Дону, пр. Нагибина, 13, ком. 218а,  

Редакция журнала «Российский психологический журнал».  

Тел. 43-07-67; факс 43-08-05; E-mail: rpj@psyf.rsu.ru 
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Submit of publishing material procedure 
 

The original theoretical and experimental works on  various branches of 

psychology and reviews of native and foreign research  can be published in 

the journal.  

To be accepted for publishing in the journal the material should be on 

diskette typed in Word, 14 pointtype, sesquialteral range, printable field of 2,0 

cm, not more than 20 pages in size, including the list of cited literature. The 

text should be typed in standard font of type: Times or Arial. 

If cited in article the literature  is  pointed out alphabetically at the end of 

the article. The literature in foreign languages goes after the one in russian. 

Reference to sources as a sequence number of the cited book or article (with 

the number of page in semicolon) is denoted in brackets. Materials for “Scien-

tific life” section are accepted in the course of (within) 2 months after ending 

of the corresponding congress, conference, convention, etc. 

The figures on diskette should be in separate files (TIF or PCX format) 

with printout  and the caption index. It is allowed to file a figure direct in Word 

within the text of the article. 

It is essential to attach to the article  a summary – not more than half a  

page in size – and keywords, as well as author information (name, surname, 

(patronymic name), home address, ZIP code, telephone number, profession, 

academic status, place of employment and official position, date of birth, 

passport data, retirement insurance certificate number, PTN –personal tax 

number, TIF electronic size photo of 300 dpi definition or no less than 10x15 

size photography). 

  Forwarded to editorial staff, materials should be presented in two 

languages: Russian and English. 

The article sent to the author to complete and being not returned to the 

appointed date is excluded from the editorship’s  stock of orders. 

 

 

For supplemental information please go to: 

344038 Rostov-on-Don, Nagibin Av., 13, of. 218А,  

«Russian Psychological Journal» editorial office.  

Tel. 43-07-67; fax 43-08-05; E-mail: rpj@psyf.rsu.ru 
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